

Typisch spanisch! Typisch deutsch!



Was ist eigentlich typisch spanisch? Was denken Spanier über Deutschland und die Deutschen? Um Wahrheiten und Vorurteile ging es am 27.05.2025 in einem Videoprojekt, an dem die Schülerinnen und Schüler der Klassen 9 und 10, welche im März zum Schüleraustausch auf Teneriffa waren, teilnahmen. Organisiert wurde es von Alexandra Funk, einer ehemaligen Salzmannierin, die an der Universität Jena promoviert und zur Mehrsprachigkeit beim Schüleraustausch in Rahmen von Schülerpartnerschaften forscht. Nach Überwindung aller technischen Hürden und dank einer relativ stabilen Internetverbindung, trafen wir uns im virtuellen Raum mit unseren Austauschpartnern.

Die Wiedersehensfreude und der Kommunikationsbedarf waren groß. Nach einer Einführungsphase arbeiteten wir in Gruppen am Thema Klischees. Wir lasen Texte zu den Themen Musik, Essen und Feste. Die deutschen Schülerinnen und Schüler bekamen spanische Texte und die kanarischen Schülerinnen und Schüler setzten sich mit deutschen Texten auseinander. Anschließend erarbeitete jede Gruppe ein Plakat, das am Ende der Veranstaltung von jeweils einem Gruppenmitglied vorgestellt wurde. Leider waren die 90 Minuten schnell verflogen. Wir hoffen, dass wir uns alle in naher Zeit wiedertreffen, auch wenn es nur im virtuellen Raum ist.

Susanne Bravo